



61^e ASSEMBLÉE ANNUELLE DE L'ESTERN REGIONAL CONFERENCE (ERC)

RAPPORT D'ACTIVITÉ

ACTIVITÉ

Délégation de l'Assemblée nationale pour les relations avec les États-Unis (DANRÉU)
Manchester, New Hampshire
13 au 17 août 2022

DÉLÉGATION QUÉBÉCOISE

- Guy Ouellette (Chomedey), ancien co-président de l'ERC et co-président de la Commission des relations Canada-États-Unis de l'ERC
- Secrétaire administrative de la DANRÉU

CONTEXTE

La 61^e Assemblée annuelle de l'*Eastern Regional Conference* (ERC) s'est tenue à Manchester, au New Hampshire, du 13 au 17 août 2022. Mentionnons que l'ANQ est membre international affilié de cette organisation interparlementaire depuis 1990.

Le thème général de la 61^e Assemblée annuelle était « States of Transition ». Les séances plénières ont notamment porté sur les efforts des États pour réduire la crise des opioïdes, l'éducation et le développement des travailleurs dans une économie post-covid, les conditions fiscales des États américains, ainsi que les solutions pour combattre la crise de la pénurie de main-d'œuvre.

L'Assemblée annuelle et le Forum régional de l'ERC ont eu lieu pour la dernière fois en présentiel à Pittsburg, New York, du 27 au 31 juillet 2019.

OBJECTIFS ET RÉSULTATS

Participer aux deux réunions du comité exécutif de l'organisation, de même qu'aux réunions de ses sous-comités, soit le sous-comité de la planification stratégique et le sous-comité de l'assemblée annuelle.

- À titre de membre du comité exécutif, le député québécois a participé activement aux deux réunions de ce comité. Les différents sous-comités de l'organisation y ont présenté leur rapport, dont celui portant sur le budget, dans lequel il a été question de l'augmentation de la cotisation annuelle. En raison du taux de change américain, il a été convenu qu'une discussion aura lieu avec les provinces canadiennes à ce sujet d'ici le prochain comité exécutif. La délégation québécoise a également soutenu l'adoption d'une résolution pour la création d'une Banque nationale américaine des infrastructures.
- Le représentant du Québec a pris part à la réunion du sous-comité de l'assemblée annuelle au cours de laquelle les discussions ont porté sur les défis, notamment financiers, pour organiser cet événement et pour trouver des assemblées disposées à accueillir les prochaines éditions. Par ailleurs, plusieurs idées ont été soulevées afin d'assurer le futur de l'organisation, notamment l'importance d'attirer de nouveaux législateurs parmi les membres, de revoir la formule de l'assemblée annuelle et les thèmes abordés, ainsi que l'idée d'offrir un volet dédié au personnel parlementaire, tout comme le font d'autres organisations américaines.

Présider une séance de travail de la Commission sur les relations Canada-États-Unis et participer activement aux séances de travail de cette commission.

- Le député du Québec a présidé la séance de travail de la Commission sur les relations Canada-États-Unis, laquelle portait sur l'état de la relation bilatérale entre les deux pays à la suite de la pandémie de Covid-19.
- Les discussions ont permis de faire le point sur plusieurs enjeux rencontrés durant la pandémie concernant la gestion de la frontière canado-américaine. Plusieurs états et provinces ont pris la parole pour discuter des retombées négatives de la fermeture de la frontière, mais également de la nécessité d'apprendre de cette pandémie et de prévoir davantage de transparence et une plus grande consultation entre les différents niveaux de gouvernement.

Prendre part activement aux travaux portant sur l'agriculture, l'énergie et l'environnement, ainsi que les transports.

- Dans le cadre des travaux de la Commission des transports portant sur les répercussions fiscales de la transition vers les véhicules électriques, le parlementaire québécois a fait la promotion de l'expertise en la matière de la Chaire de gestion du secteur de l'énergie de HEC Montréal. L'Université de Syracuse de New York a démontré de l'intérêt à entrer en contact avec eux.

- À l’occasion d’un tour de table sur les derniers développements en matière de transports, le parlementaire québécois a présenté l’évolution de la transition vers les véhicules électriques au Québec, l’enjeu du recyclage des batteries et l’importance d’assurer l’aboutissement du projet de la ligne de transport d’électricité entre le Québec et le Massachusetts.
- Les membres de la délégation québécoise ont également assisté à des séances de travail portant sur la transition énergétique américaine, les élections américaines de mi-mandat, les changements climatiques et leurs impacts sur l’agriculture du Nord-est américain.

Promouvoir l’hydro-électricité québécoise comme source d’énergie verte disponible aux États du Nord-Est américain dans le contexte des nombreuses mesures et des investissements annoncés aux États-Unis pour accélérer la transition vers une énergie plus verte.

- La délégation québécoise a pu discuter avec des élus américains ainsi que des représentants d’Hydro-Québec de l’importance du corridor de transport d’électricité et de l’entente entre la société d’État et le Massachusetts.

Maintenir le leadership de l’ANQ au sein de l’ERC et contribuer au renforcement de cette institution.

- La délégation québécoise a été très active tout au long des travaux de l’Assemblée annuelle et a veillé à ce que les discussions ainsi que les résolutions adoptées reflètent les intérêts du Québec.
- En marge des travaux, la délégation québécoise a également pu s’entretenir avec ses homologues des provinces canadiennes de l’Ontario, du Nouveau-Brunswick, de la Nouvelle-Écosse et de Terre-Neuve.

STATISTIQUES



SUIVIS

À la suite des élections générales se déroulant au Québec en octobre, assurer un suivi pour la nomination des nouveaux représentants de l’Assemblée nationale du Québec au comité exécutif de l’organisation, dont la réunion se tiendra les 2 et 3 décembre 2022 à Toronto en Ontario.

DÉPENSES

GUY OUELLETTE (CHOMEDEY)

Transport	1 382,53 \$
Repas	278,29 \$
Hébergement	1 025,44 \$
Frais d'inscription	0,00 \$
Divers	91,32 \$
Sous-total	2 777,58 \$

CONSEILLÈRE EN RELATIONS INTERPARLEMENTAIRES ET INTERNATIONALES

Transport	1 851,72 \$
Repas	248,80 \$
Hébergement	1 025,44 \$
Frais d'inscription	486,98 \$
Divers	91,32 \$
Sous-total	3 704,26 \$

SOUS-TOTAUX GLOBAUX

Transports	3 234,25 \$
Repas	527,09 \$
Hébergement	2 050,88 \$
Frais d'inscription	486,98 \$
Divers	182,64 \$
TOTAL	6 481,84 \$

Ce rapport a été approuvé par les participants.